



Gemeinderat Krauchthal – Medieninformation vom 29. April 2009

Jahresrechnung 2008; Erneuter erfreulicher Abschluss

Der Gemeinderat Krauchthal hat von einem erfreulichen Rechnungsabschluss 2008 Kenntnis genommen. Die Jahresrechnung der Gemeinde Krauchthal schliesst mit einem Ertragsüberschuss von Fr. 234'849.18 ab.

Das Ergebnis wurde massgebend durch

- den Mehrertrag der Einkommenssteuern natürlicher Personen sowie der Sonderveranlagungen
- die Minderaufwendungen des regionalen Sozialdienstes
- tiefere Beiträge an die Lastenausgleichssysteme

beeinflusst.

Da die Gemeinde über ein solides Eigenkapital von Fr. 1'894'624.47 verfügt, beantragt der Gemeinderat, dass der Ertragsüberschuss vollumfänglich für zusätzliche Abschreibungen verwendet wird. Mit dieser Massnahme können künftige Rechnungen im Bereich des Abschreibungsaufwandes entlastet werden und somit bleibt auch der Handlungsspielraum in der Laufenden Rechnung erhalten. Dies ist insbesondere hinsichtlich des grossen geplanten Investitionsbedarfs der nächsten Jahre (Ortszentrum Krauchthal) angezeigt, der die Rechnung ohnehin mit einem erheblichen Abschreibungsbedarf belasten wird.

Die Spezialfinanzierungen schliessen wie folgt ab:

• <i>Wasserversorgung</i> : Aufwandüberschuss	Fr.	24'039.50
Bestand SF Werterhalt per 31.12.2008	Fr.	1'063'953.77
Bestand SF Rechnungsausgleich per 31.12.2008	Fr.	182'725.35
• <i>Abwasserentsorgung</i> : Aufwandüberschuss	Fr.	16'201.25
Bestand SF Werterhalt per 31.12.2008	Fr.	1'611'743.80
Bestand SF Rechnungsausgleich per 31.12.2008	Fr.	710'333.59
• <i>Abfallbeseitigung</i> : Ertragsüberschuss	Fr.	52'542.70
Bestand SF Rechnungsausgleich per 31.12.2008	Fr.	136'496.01
• <i>Feuerwehr</i> : Aufwandüberschuss	Fr.	67'055.89
Bestand Spezialfinanzierung per 31.12.2008	Fr.	3'010.90

Planung Ortszentrum Krauchthal; Mit grossen Schritten voran

Nachdem der Wettbewerb zur „Planung Ortszentrum Krauchthal“ erfolgt ist und sämtliche Wettbewerbsprojekte in der Zivilschutzanlage Ruedismatt eingesehen werden konnten, hat sich der Gemeinderat ausführlich mit den drei prämierten Wettbewerbsprojekten befasst. Nach eingehenden Gesprächen und Beratungen hat der Rat beschlossen, das Siegerprojekt „Pass-Stück“ weiterzuverfolgen und demzufolge im Juni 2009 der Gemeindeversammlung den für die weiteren Arbeiten erforderlichen Projektionskredit zu beantragen. Bis dahin – in der Zeitspanne von Januar bis April 2009 – fielen noch einige Detailarbeiten und -abklärungen an. Die Vereinspräsidenten, Schulleitung und Museumsverantwortlichen wurden zu einer persönlichen Präsentation des Siegerprojekts „Pass-Stück“ eingeladen und mussten anschliessend dafür besorgt sein, Vertreter aus ihren Reihen in die Spezialkommission „Pass-Stück“ zu delegieren.

Die Spezialkommission hat sich den projektspezifischen Fragen angenommen und befasste sich ausschliesslich mit den möglichen Optionen betr. der Turnhalle (Bühne) und der Raumreserven. Die Vorgaben des Gemeinderats und die Struktur des Siegerprojektes galt es dabei stets zu wahren. Die Ausbau- und Einrichtungswünsche wurden zusammengetragen und vom Architekt-

turbüro Wahlruefli auf deren Durchführbarkeit geprüft und dem Gemeinderat zur Kenntnisnahme eingereicht.

Als nächster Schritt werden die Stimmbürgerinnen und Stimmbürger an der Gemeindeversammlung vom 9. Juni 2009 über den weiteren Verlauf des Projekts, das heisst über den Projektierungskredit von Fr. 320'000.-- entscheiden müssen.

Geht an:

- ⇒ Medien
- ⇒ Gemeinderat
- ⇒ Ortsparteien FDP, SP und SVP
- ⇒ Homepage
- ⇒ Aushang Gemeindeverwaltung
- ⇒ Personal Gemeindeverwaltung
- ⇒ Aktenablage 4.1700, 8.131

3326 Krauchthal, 29. April 2009